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12ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS 

DIREITOSDA PESSOA IDOSA - COMDIPI 

BIÊNIO 2018-2020 

 

Ata da 12ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa - 

COMDIPI Biênio 2018-2020, realizada aos 14 de março de dois mil e dezenove, às 09h00 

horas no CELMI - Centro de Educação e Lazer para Melhor Idade, situado à Avenida União 

dos Ferroviários, nº 2100, Centro – Jundiaí (Espaço junto a FUMAS).  A reunião contou com 

a participação dos Conselheiros Municipais e ouvintes. Estiveram presentes Senhor 

Promotor de Justiça Flamínio Silveira Amaral Júnior,, ouvintes e conselheiros conforme lista 

de presença assinada. Justificaram ausência os conselheiros: João Carlos José Martinelli 

(titular), Milton Calzavara (titular); Marilu Batista Barreto Costa (titular e João Paulo Iotti Cruz 

(suplente). A senhora Presidente Teresa Nering Borçari agradeceu o CELMI pela acolhida, o 

Senhor Promotor de Justiça Flamínio Silveira Amaral Júnior, os conselheiros presentes e os 

dois representantes que irão para a Conferência Estadual do Idoso: Miriam Aparecida de 

Nicolai e Eurico Gonçalves de Lima. Passou à leitura da pauta: 01 - Inscrições para 

Informes Gerais. 02- Deliberação: 2.1 -  Aprovação da ata da Reunião Ordinária do dia 

21/02/2019. 2.2 - Relatório Final da 9ª Conferência Municipal dos Direitos do Idoso. 2.3 - 

Recomposição da Comissão Administrativa FUMDIPI. 2.4 - Comissão de Registro. 2.5 - 

Comissão ILPI. 2.6 - Projeto Equipando o Equipamento - (com verba da AMBEV). 03 - 

Reunião Descentralizada para o mês de abril. 04 - Informes Gerais. A senhora Presidente 

Teresa Nering Borçari dá início à reunião pelo item da pauta 01 - Inscrições para Informes 

Gerais: se inscreveu a Conselheira Vera Lucia Zichel Nascimento e o ouvinte André Santos 

dos Anjos da Associação de Moradores da Vila Ana. Passando para o item da pauta 02- 

Deliberação: 2.1 -  Aprovação da ata da Reunião Ordinária do dia 21/02/2019 2018 a 

senhora Presidente Teresa Nering Borçari explica que a ata foi encaminhada junto com a 

pauta para conhecimento e leitura e se tivessem alguma alteração a ser feita era para ser 

enviada por e-mail antes da reunião, sendo assim, questionados os presentes sobre a leitura 

e se tinham algum apontamento de oposição à ata, não tendo nenhuma manifestação em 

contrário à mesma foi aprovada por todos os conselheiros presentes. Passando para o item 

da pauta 2.2 - Relatório Final da 9ª Conferência Municipal dos Direitos do Idoso 

Senhora Presidente Teresa Nering Borçari solicita para que a Secretaria Administrativa do 

Conselho a Assistente Social Sonia Maria Ferraz apresentado conforme anexo, coloca que 

após o Conselho tomar ciência será publicizado na Imprensa Oficial do Município e no site do 

COMDIPI. Salienta que o Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa Idosa o prazo para 

encaminharmos é até 30 de abril de 2019. Após apresentação foi esclarecido que a 

Comissão Organizadora deverá se reunir para que as deliberações sejam encaminhadas 

para cada Unidade Gestora e também o Relatório Final será encaminhado ao Ministério 

Público - Promotoria do idoso. Passando para o item de pauta 2.3 - Recomposição da 

Comissão Administrativa FUMDIPI, a Senhora Presidente Teresa Nering Borçari passa a 

palavra para a Secretaria Administrativa do Conselho a Assistente Social Sonia Maria Ferraz, 

explica que retornou como pauta nesta reunião pois a reunião passada a Resolução que foi 

divulgada era do ano de 2017 e não do ano de 2018. Esta comissão refere-se ao artigo: 

referente ao artigo "art. 43 da Lei 8129/2013 - Para a administração dos recursos 

financeiros do FUMDIPI será composta uma Comissão Administrativa, a ser integrada 

por 2 (dois) membros do COMDIPI, sendo um governamental e outro não 
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governamental e 2 (dois) representantes do Poder Público Municipal, sendo 1(um) pela 

SEMADS e 1(um) indicado pela Secretaria Municipal de Finanças." Informa também que 

a Unidade de Gestão de Assistência e Desenvolvimento Social já indicou o substituto de 

Solange Colepicolo Leonardi que será o servidor Rodrigo Inácio da Rosa. A Secretaria 

Administrativa do Conselho a Assistente Social Sonia Maria Ferraz coloca que pela Unidade 

de Gestão de Governo e Finanças continuará o servidor João Carlos de Almeida. Explicamos 

ainda que  pelo Conselho temos dois Conselheiros: Elaine Pilon e Ivan Aprahamian e para 

este Conselheiro enviamos um e-mail para que o mesmo informe se continuará na referida 

Comissão, e que até o momento não obtivemos resposta. A Conselheira Elaine Pilon solicita 

a sua substituição nesta Comissão Administrativa, foi substituída pela Conselheira Denise 

Vieira Amorin. Ficou acordado que faremos a Resolução com o nome do Conselheiro Ivan 

Aprahamian, se o mesmo solicitar substituição realizaremos outra Resolução apenas com 

está substituição. Ficando assim composta: Membros do COMDIPI 01 – Ivan Aprahamian – 

Representante governamental 02 – Denise Vieira Amorin– Representante da Sociedade Civil 

Membros do Poder Público Municipal: 01 – Rodrigo Inácio da Rosa – Representante da 

UGADS – Unidade de Gestão de Assistência e Desenvolvimento Social e 02 – João Carlos 

de Almeida – Representante da Unidade de Gestão de Governo e Finanças. Seguindo 2.4 - 

Comissão de Registro a Conselheira Elaine Pilon integrante da referida comissão coloca 

que em 07 de março de 2019 o Conselho recebeu uma solicitação da Comissão de Seleção 

do Chamamento Público nº 06/2018 UGADS/COMDIPI solicitando informações quanto ao 

pedido de registro feito pela OSCIP Instituo Kairós, bem como o motivo da demora na 

apreciação do pedido de inscrição. Salienta que em reunião do dia 21 de fevereiro de 2019 

foi esclarecido em Reunião Ordinária a análise dos documentos desta OSCIP como segue: 

"ao  analisarem as documentações apresentadas verificou a falta de documentos 

necessários para a conclusão do pedido, sendo estes documentos os seguintes:- 

Plano de Trabalho - o que se pretende realizar no Município de Jundiaí, constando o 

endereço onde será desenvolvida as ações com os idosos;- Esclarecimentos do 

Relatório Circunstanciado de Atividades apresentado referente as ações com os 

idosos;- Apresentar relatório de atividades de 2018 desenvolvida pelo Instituto Kairós 

com o segmento do idoso;- Licença Sanitária de 2018, do Instituo Kairós e do Local 

onde se pretende desenvolver o projeto no Município de Jundiaí;- Certidão negativa de 

ação trabalhista;- Registro do Instituto Kairós no Conselho Municipal dos Direitos da 

Pessoa Idosa no Município onde já desenvolve o Projeto Melhor Idade e necessitamos 

solicitar a presença do técnico responsável para esclarecimentos, pois a OSCIP não é 

do Município e no momento o Conselho não tem informações se já estão 

desenvolvendo algum trabalho e nem endereço de Jundiaí para visita. Assim 

marcamos uma reunião para o dia 28 de fevereiro de 2019, às 15 horas na UGADS" 

Continua colocando que em reunião no dia 28 de fevereiro de 2019 com o Instituto Kairós na 

presença de sua Técnica Lilian Lourencini ficou acordado que os documentos que estavam 

faltando deveriam ser enviados até o dia 06/março/2019 para análise em nossa reunião na 

Comissão de Registro no dia 07/março/2019, documento este não entregue até a presente 

data. Assim elaboramos um oficio, cópia anexa a ata,  assinado pela Senhora Presidente 

explicando todos os detalhes que deverá ser enviado à referida Comissão de Seleção. 

Informa: que tem mais algumas Clinicas de Repouso que solicitaram inscrição e renovação 

que estão sendo analisados; e que a Resolução do COMDIPI de nº 03 onde define os 

procedimentos para o registro das entidades não governamentais, bem como da inscrição 

dos programas, projetos e serviços das entidades governamentais e não governamentais de 

atendimento e assistência à pessoa idosa está sendo revista, assim que concluído o estudo 
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será pauta de reunião. Próximo item da pauta 2.5 - Comissão ILPI a senhora Presidente 

Teresa Nering Borçari coloca que foi realizada duas fiscalizações junto com a Promotoria do 

Idoso e Vigilância Sanitária, onde esteve presente  e também a Assistente Social Sonia 

Maria Ferraz da Secretaria Administrativa do Conselho. Explica a necessidade de todos da 

Comissão de ILPI responsável pelas visitas junto ao Ministério Público e Vigilância Sanitária 

se pronunciassem, pois para não ficar pesado sempre para as mesmas pessoas. Presentes 

na plenária da Comissão de ILPI estavam os além da senhora Presidente, estavam os 

Conselheiros Luiz Dias da Costa; Vitório Ângelo Durigati. O Senhor Promotor de Justiça 

Flamínio Silveira Amaral Júnior reforça a necessidade da presença do Conselho nas 

fiscalização das entidades de atendimento a idosos e sugere que se faça uma escala com 

todos os Conselheiros. Informado que a próxima fiscalização é dia 22 de março de 2019, 

com condução saindo da Unidade de Gestão de Assistência e Desenvolvimento Social às 

8:30 horas. Passa-se ao item da pauta 2.6 - Projeto Equipando o Equipamento - (com 

verba da AMBEV) a senhora Presidente Teresa Nering Borçari coloca que a Unidade de 

Gestão de Assistência e Desenvolvimento Social encaminhou o Projeto "Equipando o 

Equipamento" solicitando deliberação financeira referente ao saldo restante da verba do 

FUMDIPI - AMBEV de 2016. Explica que é o saldo dos R$ 250.000,00 que foi revertido para 

a reforma do antigo CEPAI, continua falando que a proposta é aquisição dos bens 

necessários para equipar o antigo CEPAI, hoje, denominado Centro de Convivência do Idoso 

da Vila Hortolândia. Esclarece que a reforma ficou em R$ 204.706,00 restando R$ 45.294,00. 

Fala ainda que foi marcada uma reunião com a Comissão do FUMDIPI e Mesa Diretora em 

07 de março de 2019 com o objetivo de conhecerem e estudarem o referido Projeto, 

comparecendo somente os Conselheiros Milton Calzavara e Vitório Ângelo Durigati. O 

conselheiro Luiz Dias da Costa faz algumas colocações: pergunta se a reunião do dia 07 de 

março de 2019 foi para deliberar ou para conhecimento; questiona sobre a Reunião que 

deliberou os R$ 250.000,00 para a reforma. Coloca ainda que a reforma do CEPAI ficou R$ 

159.737,78 e que para o aditamento ( pauta de reunião do dia 14 de junho de 2018) na 

ocasião o ex-Conselheiro Washigton Luis Berganton sugeriu que se formasse uma comissão 

para ir ao local e verificar e realizar uma vistoria, continua falando que a Comissão foi 

formada: por ele, Luiz Dias da Costa Milton Calzavara e Washigton Luis Berganton. A 

comissão foi e  produziu-se um relatório com as observações constatadas. Coloca, ainda 

que, foi marcada uma reunião com a Gestora da UGADS, Nádia Taffarello Soares e com o 

Gestor Ademir Pedro Vitor para esclarecer todas as duvidas que ainda persistiam sobre a 

referida Reforma do CEPAI, do termo aditivo e como somente ele que confirmou presença 

ficou decidido pelo grupo cancelar a reunião e que não foi marcada posteriormente. A 

Assistente Social da Secretaria Administrativa do COMDIPI fez algumas colocações para 

esclarecimentos: respondendo ao questionamento "se a reunião do dia 07 de março de 2019 

foi para deliberar ou para conhecimento", esclarece que quem delibera é somente em 

reunião ordinária ou extraordinária pelos Conselheiros presentes na reunião e a função das 

Comissões são para estudar as solicitações e levar para a Plenária deliberar. A respeito da 

reunião que deliberou os R$ 250.000,00 para a reforma, foi em reunião extraordinária no dia 

19 de julho de 2017 onde passaram 03 (três) orçamentos para a reforma, a proposta  da 

verba do FUMDIPI – AMBEV para ser utilizado na Reforma do prédio do CEPAI foi aprovada 

e o saldo restante que na ocasião era em torno de R$ 30.000,00, mediante aos orçamentos 

apresentados, seria destinado para compra dos equipamentos. Continua esclarecendo que 

quem ganhou o processo de licitação foi uma empresa com o preço R$ 159.737,78, e como 

é do conhecimento necessitou fazer um aditamento em torno de 34% do valor da obra, 

proposta levada em reunião ordinária do dia 14 de junho de 2018, formada a comissão de 
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vistoria, esta realizou um relatório que foi entregue em reunião para a Diretora de Proteção 

Básica, Cássia Regina Carpi Rodrigues, a obra foi executada no valor de  R$ 159.737,78 

com um aditamento de R$ 44.968,22, inferior a proposta de 34%,  totalizando R$ 204.706,00, 

dos R$ 250.000,00 restando R$ 45.294,00. A senhora Presidente Teresa Nering Borçari 

solicita a apresentação do Projeto "Equipando o Equipamento", apresentado e anexo a ata, 

com uma média financeira dos materiais de R$ 44.723,92, valor que poderá ser maior ou 

menor dependendo dos trâmites administrativos. Dirimidas as duvidas a senhora Presidente 

coloca para a aprovação da Plenária a deliberação do saldo restante da Verba do FUMDIPI -

AMBEV do ano de 2016 para ser utilizado na compra da proposta de aquisição de bens - 

Projeto "Equipando o Equipamento" para equipar o espaço do Centro de Convivência do 

Idoso da Vila Hortolândia, deliberada e aprovada pelos conselheiros presentes com direito a 

voto não ultrapassando o valor de R$ 45.294,00, pois é o saldo restante da referida verba. 

Próximo item da pauta 03 - Reunião Descentralizada para o mês de abril a senhora 

Presidente Teresa Nering Borçari coloca a reunião do mês de abril será descentralizada. 

Havendo necessidade de todos os Conselheiros conhecerem o Centro de Convivência do 

Idoso da Vila Hortolândia, antigo CEPAI, a reunião do dia 11 de abril será neste local. Houve 

concordância de todos os presentes. A seguir o próximo item da pauta 04 - Informes 

Gerais: 01 - A Conselheira Vera Lucia Zichel Nascimento inicialmente agradece o Conselho 

por ter deliberado a verba da AMBEV para a reforma do antigo CEPAI, hoje Centro de 

Convivência do Idoso da Vila Hortolândia, coloca que é um braço do CRIJU - Centro de 

Convivência do Idoso. Diz que o espaço é delicioso, e já tem um cronograma de atividades e 

já acontecendo algumas oficinas. O conselheiro Luiz Dias da Costa questiona se estão 

solicitando a verba para comprar dos equipamentos como está funcionando as oficinas. A 

senhora Vera Lucia Zichel Nascimento explica que são oficinas que não depende de 

materiais como: cadeiras, mesas, como por exemplo a Oficina de Maracatu. 02 - O ouvinte 

André Santos dos Anjos da Associação de Moradores Vida Nova - Vila Ana apresentou o 

projeto "Saúde em Movimento" coloca que o objetivo é conscientizar e estimular pessoas nas 

práticas de promoção e prevenção de saúde física e mental, será realizado um passeio para 

valorização do turismo local e da região, coloca que a principio o projeto aconteceria em 

duas datas: no dia 05 de abril em comemoração ao dia 06 de abril dia Mundial de atividades 

de promoção e prevenção de saúde, no segundo semestre no mês de setembro em 

comemoração a Semana do Idoso. Fala ainda que para a realização deste projeto é preciso 

um trabalho Intersetorial das unidades de gestão da saúde, do transporte, da agricultura, do 

turismo, de comunicação, segurança pública e do COMDIPI. Projeto entregue para 

conhecimento e este ficará em arquivo no COMDIPI. Nada havendo mais a tratar, a senhora 

Presidente Teresa Nering Borçari, declarou encerrada a presente reunião. Eu, Sonia Maria 

Ferraz Assistente Social, "secretária ad hoc” __________ lavrei a presente ata que, depois 

de lida e aprovada pela Assembléia, segue para assinatura da Presidente e demais 

conselheiros presentes. 

                          . 

 

Teresa Nering Borçari 

Presidente do COMDIPI 
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Conselheiros Presentes: 

Cacilda Scaraamel __________________________________________________________ 

Cintia Offa de Barros Basile Medina ___________________________________________ 

Denise Vieira Amorin ________________________________________________________ 

Diego Henrique Jardim Gomes________________________________________________ 

Elaine Pilon _______________________________________________________________ 

Lucinéia Granja Volpiani _____________________________________________________  

Luiz Dias da Costa __________________________________________________________ 

Paula de Carvalho Gimenez___________________________________________________ 

Vera Lucia Zichel Nascimento_________________________________________________ 

Vitório Ângelo Durigati_______________________________________________________ 

 


